

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
Ciudad Universitaria, 12 de febrero de 2013.



EDUCACIÓN

Estatad: Queda definida la selección de Tiro con Arco

Nacional: "Abuso" de poder marca la gestión de Orozco frente a la UACM: experto

SALUD

Estatad: Confirman 16 casos de influenza AH3N2 en Morelos

Nacional: Se registran temperaturas de menos 6 grados centígrados en Chihuahua

Internacional: Slim y Gates apuntalan el desarrollo de trigo y maíz de alto rendimiento, no transgénicos

ECONOMÍA

Estatad: Presentan Fondo Morelos ^{SEF} para microempresarios

Nacional: Cayó 1.1 por ciento la producción industrial de México en diciembre

Internacional: Devaluación del bolívar afectará a emisoras mexicanas

POLÍTICA

Estatad: Desalojan plantel de la UNAM por amenaza de bomba

Nacional: El pacto busca privatizar a Pemex

Internacional: EU: transfieren a otro juez demanda contra Zedillo por el caso Acteal

EDUCACIÓN

Estatal:

Queda definida la selección de Tiro con Arco

En las instalaciones de los Polideportivos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, se realizaron las competencias de Tiro con Arco, que sirvió para sacar al selectivo estatal y de cara a la Universiada 2013, así lo señaló el Arquitecto Jorge Juárez, director deportivo de la UAEM, agregando que se cumplió con todo lo necesario para desarrollar tan importante evento deportivo. Los resultados finales, permitieron reconocer, que los alumnos de la UAEM, dominaron en todas las pruebas, modalidades y ramas: Recurvo femenino, Aliss González y, en varones, Luy Mercado. Mientras que en Compuesto, femenino, la ganadora fue Sarahí Alemán y, en varones, Gerardo García. Certamen que estuvo bajo las ordenes de jueces de talla internacional, quienes en todo momento estuvieron al pendiente de los tiradores para ser calificados estrictamente y dar por elegidos a los que avanzaron a la fase regional, donde medirán sus flechas ante participantes del Distrito Federal, Hidalgo, Guerrero, entre otras plazas.

El Sol de Cuernavaca, p.1-D, (Roger Mixcoac) y **La Jornada Morelos**, p.15, (Ignacio Cortés).

Clasifica equipo varonil de Baloncesto de la UAEM

En los Polideportivos, se cerró con contundente triunfo del equipo de baloncesto varonil de la UAEM ante el equipo de la Universidad Politécnica del Estado de Morelos (UPEMOR), todo dentro de la eliminatoria de la Universiada estatal. El partido que se tenía contemplado diera inicio a las tres, se movió para las cinco de la tarde; mientras en la cancha del Polideportivo 1, se realizaba el partido de baloncesto femenino entre la UPEMOR y la ESEF Cuautla, que terminó con marcador de 72-18 a favor de la ESEF. El partido de las cuatro de la tarde fue en la rama femenino entre la UAEM y la Unila Cuautla, que terminó 52-13 a favor de la UAEM. A pesar de ser el tercer partido ganado del equipo femenino de la UAEM, no le alcanzó para superar a la ESEF, equipo que se quedó con el pase a la etapa Regional de la Universiada 2013. El entrenador y representante sindical, de la Sección XXI de técnicos deportivos del Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos de la UAEM, el Lic. Álvaro Reyna Reyes, declaró, que desde el primer partido el equipo de baloncesto femenino sufrió la baja de varias de sus mejores jugadores, quienes por lesiones y circunstancias fuera de su alcance no pudieron estar, lo que causó la desorientación de su equipo.

El Sol de Cuernavaca, p.3-D, (Roger Mixcoac).

Nacional:

“Abuso” de poder marca la gestión de Orozco frente a la UACM: experto

La administración de María Es-ther Orozco Orozco al frente de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM) se ha caracterizado por el abuso en el ejercicio del cargo y sólo ha conseguido deteriorar profundamente a la institución, señaló Hugo Aboites Aguilar, especialista en temas de educación, quien consideró necesaria la salida de la rectora de esa casa de estudios. El también profesor e investigador de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) señaló que después de dos años de conflicto Orozco Orozco es “una rectora aislada, sola”, ya sin ningún apoyo del Gobierno de la ciudad, de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) ni de su comunidad.

La Jornada, p.38, (Alejandro Cruz y Bertha Teresa Ramírez)

Exhorta directora de CCH a reanudar el diálogo hoy martes a las 10 horas

La directora general del Colegio de Ciencias y Humanidades (CCH) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Lucía Laura Muñoz Corona, se presentó ayer ante los jóvenes que forman parte del grupo que mantiene tomadas las oficinas del sistema de bachillerato para convocarlos a continuar el diálogo este martes a las 10 de la mañana. En respuesta, un alumno le manifestó: “aún estamos sesionando, estamos vertiendo propuestas también y el día de mañana (hoy) emitiríamos nosotros la fecha para ese diálogo”. No obstante, en declaración posterior, afirmó que se mantienen en reuniones “constantes” y no descartó, a pregunta expresa, la posibilidad de participar en el diálogo convocado por las autoridades. Lo “valoraremos”, dijo.

La Jornada, p.41, (Alma E. Muñoz)

SALUD

Estatal:

Confirman 16 casos de influenza AH3N2 en Morelos

Ya suman 16 los casos de Influenza AH3N2, confirmados en Morelos, enfermedad que provocó un brote en Estados Unidos. La cifra fue dada a conocer por la directora de los Servicios de Salud del Estado, Patricia Mora González, quien aseguró que no existe aún alerta en la entidad. La funcionaria indicó que de acuerdo con el reporte epidemiológico más reciente, en Morelos se han registrado 20 casos de Influenza, de los cuales 16 corresponden a AH3N2 y cuatro a Influenza tipo B, o también llamada, estacional. Aseguró que con este número de casos (pese a que aumentaron del 1 de febrero cuando la secretaria de Salud, Vesta Richardson López Collada, admitió de la llegada del serotipo, con sólo cinco casos y ahora son 16), no se considera como un grave incremento.

La Unión de Morelos, p.14, (Tlaulli Preciado); **El Caudillo de Morelos**, p.5, (Magnolia Velázquez); **Diario de Morelos**, p.4, (Marcela García) y **El Regional del Sur**, (Guadalupe Flores), http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=37997:16-casos-de-influenza&catid=42:local&Itemid=63.

Instalan nuevas estaciones meteorológicas en Morelos

Cinco nuevas estaciones meteorológicas automáticas fueron instaladas en Morelos para generar en tiempo real información de los principales indicadores meteorológicos, y con ello, permitir que se emitan las alertas tempranas y se coordinen oportunamente las acciones de prevención de daños a la población, informó el Servicio Meteorológico Nacional (SMN) dependiente de la Comisión Nacional del Agua (Conagua). Gustavo Barrera Flores, titular del Organismo de Cuenca Balsas (OCB) explicó que las Estaciones Meteorológicas Automáticas, incluidas en el Plan Estratégico de Modernización del SMN, se instalaron en la Sierra de Huautla, las lagunas de Zempoala, Tres Marías, el observatorio de Cuernavaca y Zacatepec.

La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera); **El Caudillo de Morelos**, p.12 y 13, (Diego Jiménez) y **La Jornada Morelos**, p.16, (Raúl Morales).

Nacional:

Se registran temperaturas de menos 6 grados centígrados en Chihuahua

En las últimas ocho horas el termómetro registró 6 grados centígrados bajo cero, temperatura que han estado soportando miles de familias en 33 municipios, reportó la unidad Estatal de Protección Civil (UEPC). El meteorólogo de la UEPC, Salvador Echavarría Campos, informó que la temperatura más baja fue en Bocoyna, con menos 6 grados, mientras que el calor intenso se registró en Urique, con 29 grados centígrados. Dijo que durante la última semana, 60% del territorio estatal registró heladas que han obligado a las autoridades de los tres niveles de gobierno a seguir entregando apoyos a las familias de escasos recursos.

Milenio, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1017572e03460baa6527cb25db2f3788>

Rechaza la CNC el uso de transgénicos para alimentación

En materia de generación de bioenergía y de uso de transgénicos se debe respetar lo que dice la ley, "que los transgénicos se usen para la bioindustria, pero no como alimentos", afirmó el líder del Comité Ejecutivo Nacional de la Confederación Nacional Campesina (CNC), Gerardo Sánchez García. "Los transgénicos deben ocupar un papel de fortalecimiento de la industria nacional, se deben usar para producir biodiesel, y en campos experimentales", consideró. Sostuvo además que de ninguna manera "se deben usar granos híbridos para generar combustible, primero se debe garantizar el abasto nacional alimentario".

La Jornada, p.43, (Eirinet Gómez)

Puede revertirse sobrepeso y obesidad con alimentación adecuada: SSA

La Secretaría de Salud (SSA) destacó que a pesar de que la población mexicana tiene genes que la predisponen a desarrollar obesidad, esta condición se puede revertir o evitar con alimentación adecuada y actividad física. Estudios recientes en medicina genómica, realizados por el Instituto Nacional de Ciencias Médicas y Nutrición Salvador Zubirán (Incmsnz) y el Departamento de Biología Molecular de la UNAM comprobaron la existencia de esos genes que predisponen a los mexicanos a tener obesidad, señaló. En ese contexto, el subjefe del Departamento de Endocrinología del Incmsnz e integrante del equipo del trabajo, Carlos Alberto Aguilar Salinas, destacó que el estudio comprobó que el riesgo disminuye con un estilo de vida saludable. Por ello, recomendó a la población mexicana realizar 30 minutos al día de actividad física, como caminata, bicicleta o ejercicio aeróbico, incrementar el consumo de verduras y frutas y reducir el de bebidas azucaradas y alimentos ricos en carbohidratos.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/729791.html>

Más de 3 millones 500 mil menores de edad trabajan para vivir o ayudar a su familia

Más de 3 millones 500 mil de menores de edad laboran en el país para sostenerse o para ayudar a sus familias. De este total, 300 mil "lo hacen en las peores formas de trabajo infantil", según indicó en conferencia de prensa, el subsecretario de Inclusión Laboral de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), Adán Rubí Salazar. El funcionario dio a conocer ayer una convocatoria que emitió la dependencia para que las unidades productivas del sector agrario obtengan el distintivo de empresa agrícola libre de trabajo infantil (DEALTI) 2013, y sostuvo que actualmente casi 900 mil niños y niñas, así como adolescentes menores de 14 años, trabajan en el campo. Esto significa que del total de menores que trabajan en México, casi una tercera lo hacen en el rubro agrícola; 60 por ciento se encuentran en actividades del sector secundario y terciario de la economía, y 10 por ciento laboran en condiciones de explotación y en otras de las peores formas de trabajo infantil, de acuerdo con cifras de 2011, las cuales no se han cambiado en los dos años recientes.

La Jornada, p.41, (Patricia Muñoz Ríos)

Promover el condón, necesidad de salud pública: Mercedes Juan

Es un hecho, una realidad, que cada vez más adolescentes inician su actividad sexual en esta etapa de la vida. Se les debe orientar, dar educación en la materia, promover el uso del condón para evitar embarazos no deseados e infecciones de transmisión sexual. Esta es una necesidad de salud pública y la contribución que puede hacer el sector a la restitución del tejido social, afirmó Mercedes Juan López, titular de la Secretaría de Salud (Ssa). Hay que insistir en la promoción del uso del condón, con base en una coordinación eficiente con las instituciones públicas y las organizaciones de la sociedad civil, siempre, con base en la mejor evidencia científica.

La Jornada, p.39, (Ángeles Cruz Martínez)

Uso de productos milagros en la piel puede maquillar un cáncer

Más de 3 mil 500 enfermedades se han descrito de la piel. Es un mundo complejo, que en los 15 años recientes se ha puesto de moda y también en una situación de riesgo, porque en aras de la estética y de las ganas de permanecer jóvenes, las personas recurren a diversos productos que se anuncian en radio y televisión, los que supuestamente corrigen, pero en realidad podrían estar ocultando enfermedades graves, como cáncer de piel. En México, el tumor maligno de piel o melanoma ha crecido 50 por ciento en la década pasada, aseguró la dermatóloga Gabriela Frías, y, como el resto de los cánceres, con un diagnóstico temprano puede curarse. El problema es que a pesar de ser visible, es difícil que la gente acuda al médico por un problema de piel.

La Jornada, p.2, (Ángeles Cruz Martínez)

Internacional:

Slim y Gates apuntalan el desarrollo de trigo y maíz de alto rendimiento, no transgénicos

Carlos Slim y Bill Gates anunciaron que esta semana entregarán laboratorios invernaderos al Centro Internacional de Mejoramiento de Maíz y Trigo (CIMMYT), para que investigadores mexicanos e internacionales desarrollen variedades de maíz y trigo de alto rendimiento, que soporten los efectos del cambio climático, y con ellos mitigar el hambre que aqueja a los países más pobres. Los empresarios hicieron el anuncio a través de la página personal del mexicano. Explicaron que el trabajo de sus fundaciones con el CIMMYT servirá para apoyar que agricultores y sus familias conozcan métodos de conservación de los recursos, aprendan a incrementar su producción de manera sostenible mediante tecnologías digitales y así incrementar su productividad e ingresos, lo que, aseguraron, "es la manera más efectiva de reducir el hambre y la pobreza a largo plazo".

La Jornada, p.29, (Miriam Posada García)

El Universal, (Sin Firma), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/100614.html>

La Crónica de Hoy, (Efe), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/729768.html>

El Economista, (Notimex), <http://eleconomista.com.mx/industrias/2013/02/11/slim-impulsa-innovacion-sector-agricola>

El Financiero, (Notimex),

<http://www.elfinanciero.com.mx/component/content/article/45-negocios/4523-mexico-sera-lider-en-innovacion-agricola-slim.html>

ECONOMÍA

Estatal:

Presentan Fondo Morelos para microempresarios

El gobernador Graco Ramírez presentó a microempresarios el distintivo "Fondo Morelos" del Instituto Morelense para el Financiamiento del Sector Productivo (Imofi). Con recursos federales y estatales, para este año fiscal el "Fondo Morelos" será de 300 millones de pesos, y la tasa de interés anual se redujo del 7.5 al 6.5 por ciento, como un incentivo para que los morelenses se atrevan a iniciar sus propias empresas. Con el Fondo Morelos también se pretende fortalecer las Pequeñas y Medianas Empresas (PyMEs). A este encuentro también acudieron la delegada de la Secretaría de Economía del Gobierno de la República, Alejandra Jarillo Soto, y Marcia Jaimes Avilés, representante federal del Fondo Nacional de Apoyos para las Empresas en Solidaridad.

La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia) y **El Regional del Sur**, (Redacción), http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=37998:presenta-el-gobernador-graco-ramirez-el-distintivo-fondo-morelos-del-imofi&catid=42:local&Itemid=63.

Abren ventanillas del Programa de las Empresas de la Mujer hasta el día 19

La secretaria de Desarrollo Social del gobierno del estado, Adriana Díaz Contreras, anunció que a partir de este lunes y hasta el 19 de febrero estarán abiertas las ventanillas del Programa de las Empresas de la Mujer Morelense, y que el 27 de febrero se estará publicando los resultados de los 500 grupos de beneficiarias, para ser entregados los recursos el 11 de Marzo en manos del presidente de la Nación Enrique Peña Nieto.

En entrevista la funcionaria del gobierno de la "nueva visión", detalló que en el marco de la conmemoración del Día Internacional de la Mujer -8 de marzo- se realizará dicho evento, pero el 11 del mismo mes, en donde acudirá además del mandatario estatal el jefe del Ejecutivo Federal, dichos proyectos se estarán recibiendo en las instalaciones de la dependencia a cargo de la Secretaría.

La Jornada Morelos, p.6, (Raúl Morales) y **El Regional del Sur**, (Redacción), http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=37996:inicia-recepcion-de-solicitudes-para-empresas-de-la-mujer-morelense&catid=42:local&Itemid=63.

No subirán los impuestos en Cuernavaca: regidores

Los regidores de Cuernavaca manifestaron su postura para que en este año no haya incrementos a las tasas impositivas, ni tampoco la creación de nuevos impuestos dentro de la Ley de Ingresos para el ejercicio fiscal 2013. Los regidores del ayuntamiento de Cuernavaca se reunieron con los integrantes de la Comisión de Hacienda del Congreso del estado con la finalidad de discutir y aclarar cualquier duda sobre la Ley de Ingresos para el ejercicio fiscal 2013. En este sentido, los concejales de Cuernavaca y miembros de la Comisión de Hacienda, Programación y Presupuesto, Valdemar Castañeda (presidente), Alfredo Gutiérrez Trueheart (vocal), Dulce María Arias (vocal) y el tesorero municipal Rafael Rivera, dijeron estar en la mejor disposición para hacer eficiente cualquier información y para que así salga adelante el proyecto, en el que se destaca que no habrá incrementos a las tasas impositivas, ni tampoco la creación de nuevos impuestos.

La Jornada Morelos, p.10, (Miguel Ángel García) y **El Regional del Sur**, p.8, (Gerardo Suárez).

Nacional:

Cayó 1.1% la producción industrial de México en diciembre

La producción industrial de México tuvo una caída anual de 1.1 por ciento en diciembre pasado, su primer resultado negativo desde noviembre de 2009, indicó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Afectada por la contracción de la actividad económica de Estados Unidos en el cuarto trimestre de 2012, la industria en México resintió ese descenso en tres de los cuatro componentes de este sector, que no había tenido un resultado negativo en términos anuales desde hace 37 meses, cuando la economía mexicana intentaba salir de la mayor recesión global de la posguerra. Así, la industria de la construcción cayó 5 por ciento en diciembre respecto al mismo mes de 2011; la minería retrocedió 2.4 por ciento y las industrias de manufacturas 0.9. El único subsector con crecimiento fue el de electricidad, agua y suministro de gas por ductos al consumidor final, el cual tuvo una elevación marginal de 0.1 por ciento. En el subsector de manufacturas, el más dependiente de las exportaciones a Estados Unidos, 11 de las 21 ramas que lo integran reportaron contracciones en su producción, pero en dos la caída alcanzó grados de desplome. En impresión e industrias conexas la producción cayó 22.9 por ciento, comparado con el de diciembre de 2011; en la rama fabricante de muebles y productos relacionados el hundimiento fue de 25.6 por ciento.

La Jornada, p.30, (Juan Antonio Zúñiga).

EPN plantea nuevo modelo en vivienda

El presidente, Enrique Peña Nieto presentó los principales lineamientos de la Política Nacional de Vivienda, el cual contempla tanto la reorientación de créditos y subsidios que otorga el gobierno federal para la adquisición de vivienda y el impulso a más de un millón de acciones de lotificación, construcción, ampliación y mejora de hogares tanto en el campo como en la ciudad. En el evento, el jefe del Ejecutivo precisó que la estrategia en materia de vivienda, representa un “nuevo modelo enfocado a promover el desarrollo ordenado y sustentable del sector; a mejorar y regularizar la vivienda urbana; y, construir y mejorar la vivienda rural”.

El Universal, (Francisco Reséndiz y Noé Cruz Serrano), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/100608.html>

Senadores buscan reducir tiempo en buró de crédito

Senadores presentaron una iniciativa que busca reducir el tiempo en que deben permanecer los registros que se suben al sistema del Buró de Crédito. De acuerdo con una iniciativa que se analiza por las Comisiones Unidas de Hacienda y Crédito Público, así como de estudios legislativos, se puntualizó que en el caso de aquellas personas físicas y morales con un historial que refleje el cumplimiento de las obligaciones de pago, la temporalidad máxima de sus registro debe reducirse de 72 a 12 meses. En la exposición de motivos, se detalló que la reciente crisis económica de 2011, generó un desempleo masivo y ello derivó en falta de recursos financieros para cumplir con algunas de sus obligaciones en tiempo y forma.

El Universal, (Romina Román Pineda), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/100618.html>

Diversos sectores exigen investigar las irregularidades al autorizar Dragon Mart

Organizaciones no gubernamentales (ONG) y el sector privado exigieron este lunes al gobierno federal que investigue las irregularidades detectadas durante el proceso de autorización del proyecto Dragon Mart. El Centro Mexicano de Derecho Ambiental (Cemda) y Voces Unidas de Puerto Morelos, así como las cámaras nacionales de las industrias del vestido (Canainve) y de la transformación (Canacinfra) coincidieron en la exigencia durante un foro realizado en la sede del Senado de la República.

La Jornada, p.29, (Julio Reyna Quiroz).

Dragon Mart propiciará pérdida de más de un millón de empleos: CNIV

Industriales del país argumentaron que permitir la edificación del proyecto Dragon Mart en Cancún propiciará la desarticulación de por lo menos 20 sectores industriales y la pérdida de más de un millón de empleos en el país. El presidente de la Cámara Nacional de la Industria del Vestido (CNIV), Sergio López de la Cerda, dijo que considerando la experiencia de Dragon Mart en Dubai, donde ya surgieron problemas de piratería y comportamiento ilegal por parte de los ciudadanos chinos en ese lugar, en México se esperaría un fuerte impacto a las industrias nacionales.

Milenio, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ad91d8a44404fbecf228d96a26f31404>

Reestructurarán y modernizarán Turisste; su enfoque será el turismo social

Debido a que en las últimas administraciones se olvidó al turismo social, así como de modernizar tecnológicamente a Turisste, su nuevo director general, Juan Carlos Arnau, indicó en entrevista que el organismo estatal entrará en una fase de reestructura. El funcionario señaló que durante los años que gobernó el PAN, se dejó de lado el turismo que está acorde con las necesidades de los grupos económicos de menor capacidad adquisitiva, por lo cual iniciarán los cambios pertinentes para retomar esta visión.

Milenio, (Roberto Valadez), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ad91d8a44404fbecf228d96a26b82fa3>

Destinará Banorte 30 mmdp a vivienda

Ante la presentación del Plan de Vivienda por parte del Ejecutivo federal, Grupo Financiero Banorte tiene como meta lograr una derrama crediticia de 30 mil millones de pesos para el desarrollo de la vivienda en el país. Isidoro Sánchez Espejel, director Corporativo Hipotecario de la institución financiera, dijo que este objetivo es alcanzable luego de que en 2012 Banorte-Ixe presentó un crecimiento de 20 por ciento en colocación de crédito hipotecario, situándose en el segundo lugar dentro de la banca en México por el tamaño de su cartera hipotecaria.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/729890.html>

Festeje a cupido sin límites

El próximo 14 de febrero, el gasto promedio que realizarán los mexicanos para festejar el día del amor y la amistad será de 700 pesos, según la Cámara de Comercio, Servicios y Turismo en pequeño (Canacope) de la ciudad de México. La cúpula empresarial aseguró que 94% de la población considera que tendrá algún tipo de festejo con su pareja, ya sea en un restaurante, el cine, teatro, en un hotel o en un motel.

El Universal, (Paulina Gómez), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/100617.html>

Internacional:

Devaluación del bolívar afectará a emisoras mexicanas

La devaluación de la moneda venezolana (el bolívar) tendrá impactos negativos en los márgenes operativos y en el efecto cambiario de algunas emisoras del sector consumo, entre las que destacan las compañías mexicanas KOF, Femsa y Bimbo, indica Acciones y Valores Banamex Casa de Bolsa (Accival). A decir la intermediaria bursátil, Coca Cola-Femsa (KOF) es la más expuesta, con casi 10% de su utilidad antes de impuestos, amortizaciones y depreciaciones (Ebitda) consolidado en 2012 generado en Venezuela. Accival prevé que Femsa y Bimbo serían las siguientes compañías más expuestas en Venezuela, aunque reitera sus recomendaciones de Venta para KOF y de neutral para Femsa y Bimbo.

El Financiero, (Notimex),

<http://www.elfinanciero.com.mx/component/content/article/43-finanzas/4506-devaluacion-del-bolivar-afectara-a-emisoras-mexicanas.html>

El Economista, (RIPE),

<http://eleconomista.com.mx/economia-global/2013/02/11/devaluacion-venezuela-sangrara-finanzas-trasnacionales>

Milenio, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ad91d8a44404fbecf228d96a26f144aa>

La Jornada, p.29, (Reuters).

EU llama al G20 a evitar "devaluación competitiva"

Estados Unidos llamó el lunes a los países del G20 a evitar la llamada "devaluación competitiva" de sus monedas para no afectar la aún débil economía mundial. "El G20 debe llegar a un resultado sobre el compromiso de dirigirse hacia tasas de cambio determinadas por el mercado y evitar" la llamada "devaluación competitiva", explicó Lael Brainard, secretaria adjunta del Tesoro para Asuntos Internacionales. Lael Brainard encabezará la delegación estadounidense en Rusia, país que organizará el fin de semana la reunión del G20 en Moscú.

El Financiero, (Finsat),

<http://www.elfinanciero.com.mx/component/content/article/44-economia/4496-eu-llama-al-g20-a-evitar-qdevaluacion-competitivaq.html>

Alcanza déficit comercial con China US\$1,200 millones

Distinguido como uno de los balances comerciales de mercancía más desequilibrados del mundo, México registró un déficit de 51,215 millones de dólares con China en el 2012, un aumento interanual de 10.7%, de acuerdo con datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). El saldo desfavorable con China se incrementó 125% en los últimos seis años, mientras la relación bilateral en este campo ha estado marcada por denuncias del gobierno federal y sectores empresariales contra prácticas desleales chinas, como dumping y subsidios prohibidos.

El Economista, (Roberto Morales),

<http://eleconomista.com.mx/industrias/2013/02/11/alcanza-deficit-comercial-china-us1200-millones>

POLÍTICA

Estatal:

Bomba en Instituto de Biotecnología-UNAM

El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez reconoció que sí se encontró un artefacto al interior del Instituto de Biotecnología de la UNAM que ayer tuvo que ser desalojado por la amenaza de una bomba explosiva, lo que dará paso a reforzar aún más, las medidas de vigilancia al interior del campus Chamilpa. Reconoció que al filo de las 11 de la mañana de ayer, se recibió la llamada de que había un bomba al interior de este instituto, por lo que de inmediato se procedió al desalojo de los universitarios y de los centros que se encuentran a la periferia del edificio donde se registró este suceso, así como de la Torre Universitaria ubicada cerca del instituto para no poner en riesgo a nadie. El rector reconoció que el artefacto se lo llevó personal especializado de la Secretaría de la Defensa Nacional quienes serán los que investiguen los hechos para posteriormente dar un reporte pormenorizado de qué fue lo que se encontró en esta zona, es decir, que no van a desarmar al interior de la Universidad para evitar cualquier riesgo. Dijo que fueron alrededor de 800 trabajadores los que se desalojaron de estos inmuebles, entre trabajadores, investigadores y personal de confianza, con la salvedad de que una vez que las autoridades indiquen que ya no existe ningún riesgo o alarma, de inmediato se regrese a las labores cotidianas. Ante este tipo de situaciones, el rector reconoció que es el primer hecho que se registra de este tipo al interior de la Universidad, no obstante otro tipo de incidentes que tienen que ver con la misma actividad que realizan los

investigadores como es la fuga de gases de los laboratorios que también han ameritado en su momento el desalojo por parte de Protección Civil del personal que ahí se encuentra.

El Sol de Cuernavaca, p.p.4, (Mónica González); **El Regional del Sur**, p.5, (Redacción); **La Unión de Morelos**, p.7 y 31, (Salvador Rivera y Esdras Valdiviezo); **Diario de Morelos**, p.p.4, y S.O.S. p.1, (Staff); **El Caudillo de Morelos**, p.6, (Violeta Luna); **La Jornada Morelos**, p.4, (Elizabeth Cuevas) y **La Crónica de Hoy**, (René Vega), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/729906.html>.

Olga Durón V., nueva directora del SMRYT

Tras asegurar que la nueva imagen del Sistema Morelense de Radio y Televisión (SMRYTV) no será usada como vocería del Poder Ejecutivo, el gobernador, Graco Ramírez tomó protesta a Olga Durón Viveros, como nueva directora general del organismo. Acompañado de Jorge López Flores, secretario de Información y Comunicación, y José Montes Ramírez, subsecretario de la misma dependencia, Graco Ramírez señaló que el compromiso del Gobierno de la Nueva Visión, es contar con medios de comunicación públicos que sirvan a la sociedad y ofrezcan calidad en sus transmisiones. Graco Ramírez enfatizó que la nueva imagen del Canal 3 de televisión y sus cuatro estaciones de radio, no implica una difusión tradicional de las actividades del quehacer gubernamental, sino garantizar el derecho a la información, así como a la cultura, la educación, la ciencia y la tecnología. Asistieron al evento Elena Zepeda, Presidenta del Sistema DIF Morelos, la Presidenta del Tribunal Superior de Justicia, Nadia Luz María Lara Chávez, el Rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez y secretarios que integran el gabinete del gobierno del estado, propietarios y directivos de medios de comunicación estatales, entre otros.

El Sol de Cuernavaca, p.6, (Martín Sánchez); **El Regional del Sur**, p.9, (Sin firma); **La Unión de Morelos**, p.8, (Sin firma); **Diario de Morelos**, p.12, (Sin firma) y **La Jornada Morelos**, p.3, (José Luis Garcitapia).

Escortas atacaron a policías, afirma la SSP de Morelos

El procurador general de Justicia de Morelos, Rodrigo Dorantes Salgado, y sus escoltas respondieron con una bala cuando los elementos de la Policía Estatal Acreditada (PEA) les pidieron que se identificaran, aseveró la titular de la Secretaría de Seguridad Pública de la entidad, Alicia Vázquez Luna. Ante esa forma de identificarse de los agentes ministeriales de la Procuraduría General de Justicia del Estado (PGJE), según Vázquez Luna, sus elementos sólo se defendieron. Este lunes, Vázquez Luna dio su primera declaración luego que en los primeros minutos del viernes elementos de la PEA atacaron a balazos el convoy en que viajaba el titular de la PGJE, Rodrigo Dorantes Salgado, y mataron a tres de sus escoltas. Uno de mis elementos fue herido en el momento en que les pidió identificarse, subrayó la funcionaria, cuya versión contradice la del gobernador Graco Ramírez, quien aseguró que los 10 elementos de la PEA involucrados actuaron con exceso de fuerza y rompieron los protocolos de seguridad en un intento de atentar contra la vida de Vázquez Luna. El gobernador Graco Luis Ramírez informó que la Procuraduría General de la República (PGR) aceptó atraer las investigaciones del caso y que sólo se busca una figura jurídica para que esta carpeta del fueron común sea trasladada al ámbito federal. El mandatario perredista señaló que la finalidad de solicitar la intervención de la PGR es aclarar qué pasó, dónde se rompió el eslabón del protocolo, dónde se decidió que se abriera fuego,

La Jornada, p.34, (Rubicela Morelos); **El Sol de Cuernavaca**, p.p. y 3, (Martín Sánchez); **El Regional del Sur**, p.3, (Erick Juárez); **La Unión de Morelos**, p.3, (Maciel Calvo); **El Universal**, (Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/89516.html>.

La Crónica de Hoy, (Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/729905.html>.

Nacional:

El pacto busca privatizar a Pemex

En el foro La política energética para el desarrollo soberano de México, convocado por el coordinador de los senadores del Partido del Trabajo (PT), Manuel Bartlett, los especialistas de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), del Centro Nacional de Estudios Estratégicos y del Colegio Nacional de Economistas, consideraron que “el presidente Enrique Peña Nieto y los coordinadores del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en ambas cámaras mienten ante la opinión pública cuando dicen que no se busca privatizar a Petróleos Mexicanos (Pemex)”. Dijeron que “los compromisos del Pacto por México, del 54 al 60, pretenden privatizar a Pemex, buscan que deje de ser organismo descentralizado y se convierta en empresa pública; quieren que deje de ser una empresa del sector estratégico para que pase a ser organismo prioritario y con ello permitir que inversionistas extranjeros y nacionales participen en la explotación y exploración del petróleo”. Alberto Montoya, del Centro Nacional de Estudios Estratégicos, aseveró que el gobierno y los funcionarios “utilizan falacias y manipulan la opinión pública para privatizar a Pemex. El Pacto por México en realidad es un beneficio para las corporaciones petroleras de Estados Unidos, y debe ser rechazado porque es anticonstitucional, contrario a los intereses del pueblo, es privatizador y profundiza la dependencia económica, política y geoestratégica de la nación”.

La Jornada, p.13, (Víctor Balinas).

La Crónica de Hoy, (Cecilia Téllez), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/729929.html>

Otras tres comunidades de Oaxaca deciden crear policías comunitarias

El ayuntamiento de Santos Reyes Nopala, región de la Costa, creó la policía rural armada, paralela a la policía municipal, con la finalidad de ofrecer seguridad a la población y en protesta por la detención de dos miembros de esta última. El presidente municipal, el priísta Freddy Gil Pineda, manifestó que la formación de dicha policía es para garantizar la paz entre la población, porque se han cometido tres robos de vehículos y un homicidio en días recientes. Subrayó que la medida es en respuesta al arresto de dos miembros de la corporación municipal por policías estatales. Denunció que estos últimos desarmaron al comandante, lo que calificó de atropello para la comunidad. El edil manifestó que la policía rural armada no permitirá el ingreso de la policía estatal ni del Ejército Mexicano a esa municipalidad para evitar nuevos abusos.

La Jornada, p.17, (Octavio Vélez Ascencio y Jorge A. Pérez Alonso).

El Universal, (Ulises Zamarrón y Carina García), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/203948.html>.

La Crónica de Hoy, (Notimex y Mar Horacio Ramos),

http://www.cronica.com.mx/especial.php?id_nota=728147&id_tema=1695,

http://www.cronica.com.mx/especial.php?id_tema=1695&id_nota=726983.

Milenio, (Óscar Rodríguez),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ad91d8a44404fbecf228d96a26fd8a0c>.

Rechazo unánime en Guerrero a grupo del gobierno que busca apoyar vigilancia

El rechazo al proyecto de decreto del gobernador del estado, Ángel Aguirre, para convertir la Coordinadora Regional de Autoridades Comunitarias de la Montaña y Costa Chica de Guerrero-Policía Comunitaria (CRAC-PC) en auxiliar de la seguridad pública estatal, logró consenso entre las autoridades de este sistema de justicia indígena, los disidentes de la CRAC, simpatizantes de la Unión de Pueblos y Organizaciones de Guerrero (Upoeg) –que ocuparon la Casa de Justicia de la primera en esta ciudad– y la asamblea de las brigadas de autodefensa de la Upoeg en la Costa Chica.

La Jornada, p.17, (Rosa Rojas y Sergio Ocampo).

Acusan a gobernador de financiar paramilitares

La Casa de Justicia de El Paraíso, adherente a la Coordinadora Regional de Autoridades Comunitarias (CRAC-PC), acusó al gobernador Ángel Aguirre Rivero de financiar a la Unión de Pueblos y Organizaciones del Estado de Guerrero (Upoeg), con la finalidad de legalizar a los grupos paramilitares que operan en la Costa Chica. Asimismo, tachó a la Upoeg de grupo paramilitar dirigido por los hermanos Bruno y Cirino Plácido Valerio, así como por el sacerdote Mario Campos. La Casa de Justicia afirmó en un comunicado que desde las altas esferas del poder planearon construir una organización indígena que abriera las puertas a las mineras de capital extranjero.

La Jornada, p.17, (Sergio Ocampo Arista).

Tribunal exonera a ex procurador de Guerrero por muerte de normalistas

Un tribunal federal dio beneficio de exoneración por el delito contra la administración de justicia, al ex procurador de Justicia de Guerrero Alberto López Rosas, por haber estado presuntamente involucrado en la muerte de dos estudiantes de la Normal de Ayotzinapa, en el desalojo de un bloqueo carretero el pasado 12 de diciembre de 2011. En conferencia de prensa, el ex edil de Acapulco, Alberto López Rosas, celebró que el Juzgado Séptimo de Distrito haya remitido el expediente al Primer Tribunal Colegiado de Circuito con residencia en Acapulco, Guerrero, quien dio entrada a trámite el juicio de Garantías en revisión el pasado 24 de enero de 2013 y por unanimidad de los tres magistrados resuelve modificar la resolución de la Jueza Séptima, amparando a Alberto López Rosas. El ex fiscal de Guerrero dijo que aún y cuando se ha desvanecido la acusación del delito contra la administración de justicia, sigue impugnando el otro el proceso del delito de encubrimiento por las entrevistas que dio en medios nacionales de comunicación, así como de seguir el juicio político contra el presidente de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, Raúl Plascencia, y el ex secretario de seguridad, Genaro García Luna, por haber desviado información del caso Ayotzinapa.

La Crónica de Hoy, (Mar Horacio Ramos), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/729932.html>.

Sicilia y abogados entregan a Gamboa Patrón propuesta de cambios a Ley General de Víctimas

El poeta Javier Sicilia, dirigente del Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad, y abogados de esa organización se reunieron ayer por la tarde en el Senado con el coordinador de los legisladores priístas, Emilio Gamboa Patrón, a quien entregaron su propuesta de reforma a la Ley General de Víctimas. Entre las modificaciones que plantean se encuentra reducir el número de integrantes del Sistema Internacional de Víctimas, de más de 4 mil 500 servidores a 40; se precisa que en el caso de violación por derechos humanos no hay tope en el monto de resarcimiento, y que la responsabilidad subsidiaria de delitos graves que afecten la vida, la libertad o a la integridad será hasta de 500 veces el salario mínimo, esto es, 580 mil pesos. Sicilia, al término de la reunión privada que sostuvo con el también presidente de la Junta de Coordinación Política de

la Cámara de Senadores, rechazó que la ley referida “se haya redactado y aprobado al vapor. No fue así; se trabajó mucho, desde los diálogos del Castillo de Chapultepec con el presidente Calderón. El Ejecutivo mandó a hacer la ley al Inacipe (Instituto Nacional de Ciencias Penales), las cámaras del Congreso pidieron un proyecto a la Universidad Nacional Autónoma de México, se trabajó durante meses consultando víctimas y expertos de Colombia. Es una ley muy bien trabajada, pero, como toda ley, es susceptible de ser corregida.

La Jornada, p.20, (Víctor Ballinas).

El Universal, (Elena Michel), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/203948.html>.

La Crónica de Hoy, (Cecilia Téllez), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/729942.html>.

Suspenderán labores juzgados de Islas Marías

El Consejo de la Judicatura Federal (CJF) ordenó suspender labores al personal de los juzgados habilitados en el complejo penitenciario Islas Marías, y advirtió que lo enviará de nuevo cuando existan condiciones de seguridad para su trabajo. Por los hechos suscitados en el complejo Islas Marías el 2 de febrero pasado, se decreta la suspensión de las labores del juzgado de distrito de dicho complejo a partir de esa fecha, declarándose inhábiles los días que transcurran desde la fecha señalada hasta la reanudación de funciones, informó ayer el CJF mediante un oficio distribuido a sus trabajadores y entregado al gobierno federal. El motín que ocurrió el 2 de febrero pasado en ese complejo, aparentemente por falta de suministro de agua potable, dejó heridos por quemadura a cinco elementos de la Policía Federal, y fue protagonizado por 650 internos del módulo Laguna del Toro.

La Jornada, p.21, (Alfredo Méndez).

El Universal, (María de la Luz González) <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/203945.html>.

Acosan policías de Chihuahua a madres de jóvenes desaparecidas

Madres de jóvenes desaparecidas denunciaron que policías las están acosando y que las viviendas de varias de ellas han sido allanadas sin motivo. Durante las mesas de diálogo entre el Comité de Madres de Mujeres Desaparecidas y la Fiscalía General del Estado (FGE), solicitadas la semana pasada en audiencia pública con el gobernador, César Duarte Jáquez, las autoridades se comprometieron a investigar las amenazas que recibieron las activistas Karla Castañeda y Bertha Alicia García, y a otorgarles protección a todas en sus manifestaciones.

La Jornada, p.32, (Rubén Villalpando y Miroslava Breach).

Internacional:

EU: transfieren a otro juez demanda contra Zedillo por el caso Acteal

El caso del ex presidente mexicano Ernesto Zedillo, basado en una demanda que lo responsabiliza de la masacre de Acteal, fue transferido a un juez recién nombrado en la corte del estado de Connecticut donde se sigue el proceso. Documentos de la corte indicaron que el caso pasó en forma oficial la semana pasada del juez Alvin W. Thompson a Michael P. Shea, quien ahora será el juez encargado de todos los procedimientos legales del proceso. Roger Kobert, uno de los abogados de los demandantes, explicó que resulta común que a jueces recién nombrados les sean transferidos algunos casos para aliviar la carga de trabajo de sus colegas de más antigüedad, aunque no se conoce el criterio que se emplea. El juez Michael P. Shea será quien determine ahora si habrá una audiencia para ventilar los argumentos de la defensa para desechar el caso o para que el proceso continúe hasta que un tribunal mexicano determine si el pedido de inmunidad del gobierno mexicano tiene bases legales.

La Jornada, p.21, (Notimex).

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/729661.html>.

Norcorea confirma que realizó tercera prueba nuclear

Corea del Norte ensayó exitosamente un dispositivo nuclear "miniatura" en un sitio del norte del país, anunciaron el martes los medios de comunicación oficiales, en desafío de una prohibición de la ONU para que Pyongyang suspenda el desarrollo de su plan atómico so pena de enfrentar más sanciones y el aislamiento internacional. La explosión nuclear subterránea podría acercar al país a su meta de desarrollar una ojiva nuclear lo suficientemente pequeña como para montarla en un misil de largo alcance que podría amenazar Estados Unidos. El Servicio Geológico de Estados Unidos (USGS por sus siglas en inglés) dijo el martes que había detectado un sismo de magnitud 4,9 en Corea del Norte.

El Universal, (Ap), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/902549.html>

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/729950.html>

Milenio, (Efe), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1017572e03460baa6527cb25db39e84b>

La Jornada, p.26, (Reuters).